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ВНИМАНИЕ 
ПУСКОВЫМ
В  Волгодонске состо

ялось заседание област
ного штаба по строитель* 
ству завода Атоммаш. 
В  его работе приняли 
участие заведующий сек
тором  энергетики и элек
трификации ЦК КПСС
В. М. Фролышев, ин
структор ЦК КПСС 
Ю. В. Котов, замести
тель министра энергети
ческого машиностроения 
СССР Ю . А. Ефимов, за
меститель министра мон
таж ного и специального 
строительства С С С Р  
3. С* Садардинов, заме
ститель министра энер
гетики п электрификации 
СССР Н, М. Иванцов, 
Партийные и советские 
работники,, руководители 
строительных организа
ций, ведомств и промыш
ленных предприятий, 
принимающих участие в 
сооружении Атоммаша,

Совещание проходило 
под председательством 
второго секретаря обла
стного комитета партии 
Н. М. Иваницкого,

Ш таб заслушал отче
ты управляющего тре
стом  «Волгодонскэнерго- 
строй* Ю. Д . Чечина и 
начальника управления 
«Волгодонскэнергож и л- 
строй» Г. А. Чиакадзе о  
выполнении плана по 
строительству жилья соц 
культбыта за август и 
восемь месяцев нынеш
него года и отчет глав
ного инженера треста 
«Волгодонска н е р г о -  
строй» Е. А. Баженова о 
ходе подготовки тепло
вого контура в корпусе 
№ 1.

Подробно были рас
смотрены также вопросы 
завершения строительст
ва пускового комплекса 
Л; 3 и Цимлянского аэ
ропорта.

Кроме того на заседа
нии были заслушаны ин
формации руководите
лей трестов, ведомств и 
строительных подразде
лений о  сооружении жи
лых ломов хозяйствен
ным способом.

Штаб отмстил, что 
коллективы строитель
ных организаций в авгу
сте сработали ниже сво 
их возможностей. Кол
лектив треста «Волго- 
донскэнергострой» не 
справился с планом ос
воения средств собст
венными силами за во
семь месяцев. Особую 
тревогу вызывают темпы 
строительства жилья и 
соцкультбыта. Вместо 
78,6 тысячи квадратных 
метров жилья, как пре
дусматривалось социали
стическими обязательст
вами, за восемь месяцев 
нынешнего года введены 
в строй дома с общей 
полезной площадью 39,6 
тысячи квадратных мет
ров.

У Р О Ж А Ю - 7 7  —
Г А Р А Н Т И Ю  Х Л Е Б О Р О Б О В !

Трудящиеся района обсуждают речь Генерального 
секретаря ЦК КПСС J1. И. Брежнева на партийно- 
хозяйственном активе Казахстана.

О З И М Ы  Е
•  Надо посеять 72  тысячи гектаров-
•  Посеяно 30  тысячгектаров.

СЕВ З А К О Н Ч Е Н
Тракгор остановился у 

края вспахалной полосы- 
Тракторист А , Тимонин за
глушил мотор. Сев закон
чен, 4 0 0  гектаров пашни 
засеяли озимой пшеницей 
«краснодарская-39» в Крас 
нодонпгом винсовхозе.

Хлеборобы хорошо под
готовились к  озимому севу: 
вовремя вспахали почву.

подготовили семена. В том, 
что сев был завершен в ко
роткий срок, немалая за
слуга тракториста А. Тимо- 
нина и сеяльщиков С. Олей
никова и П. Покатило. Еже
дневно они засевали 50  
гектаров пашни при норме 
2 7 .

В КОЗАЧЕНКО,
инженер по труду.

В ЛУЧШИЕ СРОКИ
Свыше 3 0 0  гектаров засевают ежедневно озимы

ми шесть сеялочных агрегатов в колхозе « 4 0  лет 0к' 
тября».

Трактористы я сеяльщики делают все, чтобы закон
чить сев в максимально короткие сроки. Каждый эки
паж довел дневную выработку до 50  гектаров.

Все шире раздвигаются границы озимого поля._Вп> 
го в колхозе в ятом году вспахано под озимые 5 2 50  
гектаров. Из них засеяно 1 9 4 5  гектаров-

Начало урожаю 1 9 7 7  года положено.
В. АЛИСОВ, статистик.

ПЕРЕВЫ ПОЛНЯЯ НОРМЫ
Ударными темпами ведут 

сев механизаторы колхоза 
имени Орджоникидзе- В
день десять агрегатов засе
вают свыше 7 0 0  гектаров 
пашни. Через несколько 
дней се.в будет закончен,

Отлично трудится тракто
рист комсомолец Н. Г1- Xir
лобок с сеяльщиками Л. А,

Басовым и П. В- Шлыком. 
На тракторе «Д Т -54» они 
засевают ежедневно 90  гек
таров при норме 6 4 .

Не отстает от него эки
паж тракториста Б. И- Хи- 
мина, засевающий в  день 
па тракторе « Т -7 4 »  104 
гектара при плане 7 6 .

Н. ЯКОВЕНКО, 
статистик.

П А Х О Т А

#  Нужно вспахать зяби
S 0294  гектара-

#  Вспахано 5 4 5 2  гента-
ра, в том числе по хозяи-
ствам:
к-з им. Ленина 969
к-з им. Карла Маркса 236
к-з «Клич Ильича» 478
к-з «Большевик» 73
с-з  «Романовский» 170
с-з «Дон» 143
м-е «Большовский 1669
м-с «Дубенцовский» 223
птс. им. Черникова 70
»-с  «Рябичевский» 250
в-с «Октябрьский» 100.
в-c «М орозовский» 201
»-с  «Дубенцовский» 16
в-с «Краснодонский» 499
в-с «Цимлянский» 356

Остальные хозяйства к
подъему зяби не прист упа-
ли.

ДО РО Ж ИТЬ 
ВРЕМ ЕНЕМ

В Дубенцовском мясосов
хозе на поля вышли пер
вые пахотные агрегаты. 
Трактористы стараю тся не 
упустить ни одного погоже
го дня. Особенно удается 
это Л. К. Прокопенко. Он 
пашет еж едневно по 23 гек
таров зяби при норме 12.

Н аряду с севом озимых, 
который проходит, в хозяй
стве организованно, зябь 
поднята на 223 гектарах. 
Все агрегаты  работают с 
полной нагрузкой,

Г. КОЖИН, 
главный агроном.

МЕСЯЧНИК МЕЛИОРАЦИИ

РОДНИК П Л О Д О Р О Д И Я
©  В ВИНСОВХОЗЕ «БОЛЬШОВСКИЙ» 1440 ГЕКТА

РОВ ОРОШАЕМЫХ ЗЕМЕЛЬ.
о  СЕЙЧАС В ХОЗЯЙСТВЕ ВЕДЕТСЯ РЕКОНСТРУК

ЦИЯ ОРОСИТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ.
0  ПОСЛЕ ЕЕ ЗАВЕРШЕНИЯ ВОДА ПРИДЕТ ЕЩЕ НА 

350 ГЕКТАРОВ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ УГОДИЙ.

Выступая перед трудя
щимися К азахстан а, Л . И. 
Бреж нев говорил, что в на
шей стране поставлена за 
дача к концу пятилетки 
обеспечить на мелиориро
ванные; землях производст
во не менее трети продук
ции земледелия. Это вполне 
реальные планы. В  щедро
сти орошаемых земель мы

убедились на собственном 
опыте. В  этом году каж 
дый поливкой гектар зерно
вы х дал по 45 центнеров.

56 гектаров орошаемых 
земель занимала у нас ку 
куруза. Мы убрали с каж 
дого из них по 410 г.ентне- 

| ров зеленой массы 
I Готовимся сейчас к тр.оть- 
I ему укосу «иоголетпнх траз

на 243 гектарах поливных 
земель. Д ва  , предыдущих 
дали по 200 центнеров зе
леной массы с гектара.

В  достигнутых результатах 
как бы суммируется нынеш
няя 'политика партии в д е 
ревне. И несомненно, поста
новление о плане мелиора
ции на десятую  пятилетку 
и мерах по улучшению ис
пользования орошаемых зе
мель дает новый импульс в 
развитии сельскохозяйст
венного производства.

А. Д Е Р Е З И Н , 
дир.ектпп. вмнсорхолч 

' «Большовский»-.

П Я Т И Л Е Т И И  
ТВЕРДЫЙ ШАГ

Владимир Поляков — монтажник Волгодонского 
•участка «Ю ж оальконсгрукция». Bm c-ic с членами 
бригады, которую возглавляет Ф. Насыбуллнн, он мон
тирует фермы перекрытий главного корпуса Атоммаша. 
Профессией монтажника Владимир владеет хорошо, 
задания выполняет успешно.

На снимке: В. П О Л ЯК О В.
Фото А . . Бурдю гева.

УВЕЛИЧИМ
ПОСТАВКИ
ХЛЕБА
Откликнувшись не 

п р и з ы з к у б з н с к н х  зем 
ледельцев, хлеборобы 
колхоза « К л и ч  Ильича» 
решила принять повы
шенные обязательства 

по сдаче хлеба государ
ству.

Труженики колхоза 
у> I® сдали 6030  тонн  
зор.ча вместо 5 /7 0  по 
плану. С е.'час начинает
ся уборка проса. Мы 
сдадим дополнительно 
ещ е 150 гони з е р н а .

П. ЛЬВОВ, 
главный агроном.

ВТОРЫЕ 
В СОЮЗЕ
Коллектив СПМК-1053 

(начальник В. Н. Анто
нов, секретарь п а р т о р - ' 
ганизации А. И. Кох) 
в соревновании среди op i 
ганизации Министерства 
сельского строительства 
3 ^  второй квартал заво
евал второе место и 
1100 р ублей  премии.

Среди передвиж ны х  
механизированных ко
лонн «Россельсгроя» 
СПМК-1053 греете «Зол- 
годонсксельстрой» заня
ла п е р в о е  место.

Г. ШПАЧЕНКО.

О О П Е Р Е Ж Е Н И Е М
Б! I f . ' ,  т.1 Н И К О Л А Я  А Н Д Р Е Е В И Ч А  К У Е В Д Ы  Н А  Д Е В Я Т Ь  

Л И Г И  Р А Н Ь Ш Е  С Р О К А  В Ы П О Л Н И Л А  А В Г У С Т О В С К О Е  З А 
Д А Н  Н Е  П О  Р А С К Р Я Ж Е В К Е  Х Л Ы С Т О В .

Н А  7.2 Д Н И  Б Р И Г А Д А  О П Е Р Е Д И Л А  Р А Б О Ч И Й  Г Р А Ф И К  
Э Т О  З А С Л У Г 1 П С Г Г О  К О Л Л Е К Т И В А .  Д О С Т О И Н  П О Д Р А Ж А 
Н И Я  ГР, '  Д  М А Ш И Н И С Т А  К Р А Н А  Н И К О Л А Я  М И Х А И Л О В И 
ЧА П О Л Т А В Ц Е В А ,  С В А Л Ь Щ И К А  В А С И Л И Я  Е Г О Р О В И Ч А  
К О Н О Н О В А ,  О П Е Р А Т О Р А  Т Р А Н С П О Р Т Е Р А  В А Л Е Н Т И Н ! , I  
Г Р И Г О Р Ь Е В Н Ы  Ж У К О В О Й  И  М Н О Г И Х  Д Р У Г И Х  Ч Л Е Н О В  
Б Р И Г А Д Ы  Ц Е Х А  Л Е С О Б Н Р Ж И .  Л . Ш Е В Ч Е Н К О .

инженер по соревнованию лесокомбината.

УДАРНЫЙ ТРУД
Руководство и партий

ная организация «Завод- 
строя> объявили двухм е
сячник ударной работы 
на пусковом комплексе 
корпуса Л : 3 Лгоимаш а. 
Теперь итога работы 
бригад подводятся еж е
недельно. Гласность со
ревнования придает боль 
ше сил коллективам , за 
нятым па пусковых объ
ектах.

Впереди идет бригада

Б . Ф . Б екетова, работ г» 
ю щ ая на адмянистрати-! 
но- бытовом корпусе. Ей 
вручен вымпел и транзи
сторный приемник.

На втором месте брига
да В. И. К уканова, вы 
полнившая задание на 
156 процентов. Она так
же получила транзистор
ный приемник. Третьей 
стала бригада В. 3 . Бу- 
цина.

Г. ЕВДОКИМОВ.

ПОБЕДИТЕЛЬ КОНКУРСА
Министерство нефтехимической и нефтеперерабаты

вающей промышленности СССР и Всесоюзное химиче
ское общ ество имени Д. И. Менделеева провели смотр-
конкурс на лучшее г, стране предприятие отрасли по 
использованию научно-технической информации.

В числе победителей конкурса — коллектив Волго
донскою  химзавода имени 50-летия ВЛКСМ,

А. Н ЕК Л ЕС А ,
начальник отдела к а ;  ; i k v  lexBinecKOft информации.
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С первой партийной конференции строителей. Атоммаша г -—" * ". , ............  , _

УДАРНОЙ СТРОЙКЕ-ВЫСШИЙ КЛАСС РАБОТЫ
В «Ленинце» уж е сообщалось о  

том, что состоялась I-я партийная 
конференция строителей Атоммаша. 
Делегаты конференции обсудили во
прос «О  задачах партийной организа
ции треста «Волгодонскэнергострой» 
пе повышению производительности 
труда, сокращению сроков и улучше
нию качества строительства в свете

решений X XV  съезда КПСС» и из
брали партийный комитет.

С докладом выступил первый сек
ретарь Волгодонского горкома КПСС 
тов. И. Ф. Учаев.

В работе партконференции принял 
участие и выступил с речью член 
ЦК КПСС, первый секретарь Ростов
ского обкома партии тов. II. А. 
Бондаренко.

Первостепенное внимание 
делегаты конференции и 
приглашенные уделили про
блеме повышения произво
дительности труда. Ленин 
сков указание о том, что 
производительность труда в 
конечном счете

самое важное, 
самое главное

для коммунистов, всех 
строителей всесоюзной 
ударной комсомольской 
особенно злободневно.

Отдавая должное партор 
ганизации, всем строителям 
Атоммаша, которые за 7 
месяцев текущего года вы' 
полнили строительно - мон
тажных работ в два с  лиш
ним раза больше, чем за 
весь прошлый год, доклад
чик И. Ф. Учаев указал, что 
В текущем году коллективу 
треста ‘ Волгодонскэнерго- 
строй» совместно с субпод
рядными организациями на
до освоить на объектах за
вода больше средств, чем 
аа все предыдущие годы 
строительства.

Задачи эти, напряженные 
га ми по себе, осложняются 
многочисленными нерешен
ными вопросами, неисполь
зованными резервами, упу
щениями и промахами в  ра
боте. Опыт лучших коллек
тивов —  управления строи
тельства «Волгоаонскэнерго- 
Жилстрой», управления 

Ю ж стальхонсгрук ц и и», 
СМ У-10 «Заводстроя», пе
редовых производственни
ков А. Г . У далкяна А. И. 
М осковцева, Т . А. Можай- 
цевой, А- А. Анош
кина, И. М. Галкина, 
А. Ф . Ф ад еева , И. М . Ка* 
чурина и других —- не стал 
еще всеобщим достоянием.

Партийные организа
ции я хозяйственные ру
ководители не уделяют 
должного внимания во
просам повышения про
изводительности труда, 
совершенствования орга
низации производства и 
работ. Это главная при
чина того, что июльский 
план по выработке не 
выполнили строительно- 
монтажные управления 
М М  3, 4, 9. 7. 11 тре
ста «Волгодонскэнерго» 
строй», трест в целом, а 
также СМУ-1 и СМУ-2 
«Волгодоискэ н е  р г о- 
жилстроя». А ведь ру 
ководят этими организа
циями коммунисты А. Н. 
Щербаков, В. Н. Деми
дов, В. Г. Безъязычный, 
А- В. Лебедь. В. П. Ни
китин, В. В. Сепии, 
В. Д. Щаев.
Низкая выработка —  

следствие больших потерь 
рабочего времени. Эти поте
ри в отдельные дни в 
«П ромстрое» составили 25 
процентов, в «Ж илстрое» 
превышают 17. Непроизво
дительные потери рабочего 
времени возросли в этом 
году в целом по тресту. В 
«Ж илстрое» целоднезиьте 
простои увеличились в пол
тора раза, в управлении 
строительства механизиро
ванных работ прогулы воз
росли в 10,6 раза.
.. Анализ показал, что 
|| основными причинами 
В потерь рабочего време*

ни в бригадах являются 
слабое руководс т в о 
бригадами со стороны 
инженерно - технических 
работников СМУ, управ
лений строительства, от
делов и  служб треста.

Так, из-за нераспоряди
тельности мастеров и прора
бов теряется до шести про
центов рабочего времени. 
Многие бригады простаива
ют из-за несвоевременной 
доставки раствора и бето
на.

Бригады не подучают 
ежедневных заданий.

Немало есть бригад, нэ 
выполняющих заданий в 
натуральны* показателях.

Хотя численность работа
ющих на стройке остается 
неизменной, показатели вы
полненных в разные дни 
объемов работ резко колеб
лются. Например, 19 авгу 
ста на строительстве было 
уложено 300 кубометров 
кирпичной кладки, а на сле
дующий день только 160. 
7 августа и того м е н ь ш е - 
только 60  кубометров. В  
начале месяца за  сутки у к
ладывалось по' 2400 кубо
метров бетона, а 2-3 и 24 
августа соответственно 383 
и 848 кубометров.

Неритмично работают, 
не выполнили семимесяч
ного задания субподряд
ные организации «Тепло- 
энергомонтаж», «Тидго- 
спецфундаментст р _ о  й», 
«Ю жтехмонтаж», *Ю в- 
монтажавтоматика», «С о 
юзлифтмонтаж», , «Р о- 
стовгражданстрой», «Р о- 
стппгмонтаж».

Плохо используются 
на стройке автотран
спорт, механизмы, же
лезнодорожные вагоны. 
Холостые пробеги совер
шают 34 процента гру
зовых автомашин. В от
дельные дни потери вре
мени при использовании 
механизмов достигают 60 
процентов. По причине 
неподготовленности объ
ектов простои механиз
мов составляют 17 про
центов.

Как справедливо заявил 
в своем выступлении буль
дозерист управления строи
тельства механизированных 
работ коммунист А. Ф Де-
ДОВИЧ,- ПРОСТОИ М«(ХаН1ИЗМОВ
происходят как по вине 

строителе!» ("из-за отсутствия 
фронта р абот), так и неко
торых недобросовестных ме
ханизаторов, которых боль
ше устраиваю т приписки, а 
не бесперебойная работа 
техники.

Заместитель управляющ е
го трестом член КПСС У са 
тый, отвечающий за этот 
участок работы, несет пря
мую ответственность за не
удовлетворительное исполь
зование механизмов и тран
спорта.

В парторганизации тресте- 
принималось много хороших 
решений о внедрении про
грессивных методов, передо
вого опыта, особенно бригад 
ного подряда. Его эффектив
ность в деле повышения про 
изводительности труда до
казана на практике.

Например, внедрение 
бригадного подряда в 
бригаде Г. М. Фоменко 
из СМУ-10 «Заводстроя» 
дозволяло, повысить вы

работку каждого рабоче
го на 14,6 процента, сни
зить себестоимость стро
ительства на 6,6 процен
та, сэкономить материа
лов на 8,1 процента. Тем 
не менее, бригадный под
ряд не получил сколько- 
нибудь ш ирокого распро
странения на стройке-

О том, почему так полу
чается, говорил на конфе
ренции секретарь парткома 
«Заводстроя» В. В. Тормо- 
син. Д ело в  том, *£то руко
водители СМ У, управлений 
строительства боятся бри
гадного подряда, потому 

(что дело это сложное и 
хлопотливое.

Всячески уклоняются от 
внедрения бригадного под
ряда руководители «Ж ил- 
строят и «Промстроя» и 
служ ба глазного инженера 
треста коммуниста Е. А- 
Баж енова

Главным препятствием 
на пути бригадного под
ряда является, пожалуй, 
тот либерализм, который 
проявляют партком и 
управляющий трестом 
член КПСС Ю. Д. Чечни 
по отношению к лицам, 
саботирующим (иначе не 
скажеш ь!), применение 
злобинского метода.

В едь никто же из руко- 
водителей-коммунистов не 
привлечен к  партийной от
ветственности за невыполне
ние решения парткома тре
ста о переводе в этом году 
30  процентов бригад на 
бригадный подряд. За невы
полнение приказа управля
ющего трестом о переводе с 
1 августа на бригадный под
ряд 17 коллективов не н а
казан никто из руководите
лей управлений строитель
ства. Главный инженер 
треста Е . А. Баж енов и за 
меститель управляющ его 
А. И . Грицай по сути дела 
тож е самоустранились от 
этой работы.

Все это показывает, что 
на строительстве Атоммя- 
ша и нового roDo/ia имеют
ся поистинв неисчеопавмые 
оезервы  повышения произ
водительности труда. И*' 
они не используются. А 
между тем

время не ждет
Д о вводе пускового ком* 

плекса корпуса N2 3 Атом— 
маша остается немногим I 
больш е трех месяцев, но за 
семь месяцев выполнение 
плана строительно-монтаж
ных работ здесь составило 
только 76 процентов. Глав
ная причина отставания —  
слабая организаторская ра
бота хозяйственных руко
водителей (т. Никулин), 
парткома и постройкоу.а 
«Заводстроя», которые не 
сумели своевременно от
крыть фронта работ субпод
рядным организациям.

П равда, стремясь навер
стать упущенное, паптийно- 
хозяйственный актив «З а
водстроя» в  начале августа 
обратился с призывом к 
строителям Атоммаша объ
явить ударный двухм есяч
ник. Но, судя по выступле
нию на конференции В. В. 
Тормосина, этот призыв не 
получил пока широкого рас
пространения на стройке»

Всемерной поддержки пар 
тийных организаций Все
союзной ударной заслужи*
взет такж е и ценная иници
атива ком сом о.^цев—строи
телей Атоммаша, готовящ их
комсомольский поход по 
монтажу оборудования на 
корпусе Х г  3, о чем сообщил 
на конференции заведующий 
отделом комитета В Л К С М  
треста Алексей Гопчаров 
Цель . этого похода — со
кратить сроки монтажа 
технологического оборудо
вания, чтобы создать все 
усло*мч л и  пуска корпуса 
№ 3  к 22 декабря этого 
ю т а .

В сего лишь на 55 про
центов выполнен план на 
строительстве производст
венной базы. Особенно ве
лико отставание по стпои- 
тсл ь сгв у  азтобазы и базы 
механизапи'!.

Серьезнейшим недостат
ком в работе партийных, 
Профсоюзных комитетов и 
хозяйственных руководите
лей управлений строитель
ства  и треста является не- 
камплексное строительство 
промышленных Объектов. 
Построенный л эксплуати
руемый бетонно-растворный 
завод до сих пор н е 'имеет 
бытовл-о корпуса а столо
вой. Такое жа положение 
склады вается на домо
строительном комбинате, 
корпусе Л» 3 н других 
объектах.

О собую  тревогу вызы
вает отставание се  сда
чей в эксплуатацию'

. жиль» и объектов соц
культбыта. За семь меся
цев слано всего лишь 
29,5 тысячи квадратных 
метров жилья, или 59 
процентов плана. Не
удовлетворительно осва
иваются средства по 
объектам просвещ ения- 
84 процента, здравоохра
нения — 34, торговли —
9 ппоиеитов.

Перед коммунистами, 
всеми строителями , тое- 
ста «Волгодонскэнерго- 
строн» и его субподряд
ных организаций стоит 
первостепенной важности 
задача — 'в се н тя б р е - 
декабре этого года вос
полнить отставание , и 
обеспечить ввод в эк
сплуатацию 129 тысяч 
квадратных метров жи
лых домов и всех запла
нированных объектов 
соцкультбыта.

Успешное решение зяаяч 
по своевременному вводу 
объектов промышленности, 
соцкультбыта, жилья тре
бует от партийной органи
зации треста значительного 
повышения уровня органи
заторской и идеологической 
работы, высокой требова
тельности и взы скательно
сти к кадрам, строжайшего 
повседневного контроля за 
хозяйственной деятельно
стью, всемерного укрепле
ния исполнительской дис
циплины, широкого развер
тывания действенного соци
алистического соревнова
ния, на оснозе внедрения 
передового опыта и про
грессивных методов тпудэ- 
От каж дого строителя А том 
маша требуется сейчас мак
симум организованности, 
дисциплинированности, наи
большей отдачи в  работе.

Пока не все еще осозна
ли св ою  вы сокую  ответст
венность за своевременный 
пуск пепвой очереди Атом
маша. Тру-С Еая дисципли
на на стройке остается низ 
кой. Т олько за семь меся
цев этого года за счет про
гулов потеряно 3325 чело
веко-дней. Не используют 
полностью своих возможно* J

сте| в д*л« укрепления тру
довой дисциплины цострЬй- 
комы, советы профилакти
ки, товарищеские суды, об 
щественные отделы кадров.

О  слабой дисциплине сре
ди строителей говорили на 
конференции А- Ф. Дедович, 
Алексей Гончаров и другие 
делегаты.

Источником многих 
бед н упущений на 
стройке является плохая 
организация труда. 

Нельзя не согласиться с 
бригадиром маляров СМУ-5 
«Жил*троя» А. Е, Игнат> 
ченко, которая сказала и* 
конференции:

— Какие бы хорошие обя
зательств* мы «и принима
ли все превратится в 
мыльный пузырь, пока не 
будет четкой, научно обос
нованной организации тру
да и бесперебойного снаб
жения материалами. Когда 
нас перевели на дом 
И -б, мы решили перейти 
на бригадный подряд. Но у 
сантехников не оказалось 
фаянса, у плотников— плин
тусов. И вот все сроки про
шли, и мы провалили отде
лочные. завершающие ра
боты.

А. И. Москевце», от име
ни своей бригады, обратил 
внимание руководителей 
треста тт. Чечина и Бажено
ва, партийного комитета на 
необходимость заблаговре
менной подготовки к работ» 
в зимних условиях. Прежде 
всего, следует позаботиться 
о^том, чтобы подвести к 

бъектам дороги и тепло. 
Все эти проблемы 

ж дут своего незамедли-> 
тельного решения. А 
время не ждет. Сроки 
поджимают. Прав был 
управляющий трестом 
Ю. Д. Чечни, когда ска
зал, что нынешняя 
о<-ень явится серьезным 
экзаменом на зрелость 
для партийной организа
ции. хозяйственных руко
водителей. для всего 
коллектива строителей 
Атоммаша, Успешно вы
держать этот экз?чен— 
значит ввести в действие 
в установленные сроки 
все пусковые объекты те 
кушего года и сделать 
задел на будущий.

Эго сейчас заздча всех 
заляч. дело честл комму
нистов.' всех строителей 
Атоммаша и нового голода.

Но Атоммаш и новый го
в ор  должны быть построе
ны не любой ценой, а на 
основа высшей пвоизаэли- 
тельностк, нанлучшего каче
стве.

Качество
и
эффективность

— это требование XXV съез
да партии, эта главная про
блема десятой пятилетки к 
строителям Атоммаша и 
нового города имеет пря
м ое и непосредственное от
ношение. Атоммаш и но
вый образцовый социали
стический гор од  мож но и 
нужно строить только вы
сококачественно.

В настоящее время гор
ком КПСС, с учетом пред
ложений трестов, завершает 
разработку комплексного 
плана мероприятий по повы
шению качества строитель* 
ства на десятую пятилетку. 
Однако пока еще на строи
тельных площадках Атомт 
маша допускается много 
брака н недоделок. Вот 
пример, который привел
В. В, Тормоеин. Низкая,

квалификация ра б о ч и х 
СМУ-9 привела к тому, 
что при бетонировании мо
нолитного железобетона сте 
новых перекрытий на адми
нистративно - бытовом кор
пусе и бетонировании фун
даментов на корпусе S t  3 
были допущены отклонения 
от технических условий. На 
исправление брака дополни
тельно потребовалось 120 
человеко-дней,

И такие случаи на строй
ке не единичны.

Г. А. Бунин- Комиссия 
партийного контроля за хо- 
зяйсгвбяиой деятельностью 
в автохозяйстве треста об 
наружила около тридцати 
автомашин, куэоирующих 
яо дорогам с неисправными 
спидометрами.

Велики простом автотран
спорта на бетонном заводе, 
раствош гч  узле, стройпло* 
щадках. П р и ч и н ы  — отсут
ствие песка, волы, раство
ра, неоаслопязительчость 
п р т зб о в , мастеров, брига
диров.

Особенна много недо
статков допускается в 
жилишно - гражданском 
строительстве. Напри
мер, с большим отступ
лением от строительных 
нопм и технических усло
вий велось строительство 
жилых ломов гостинич
ного типа по улице Мор
ской. а благоустройство 
не закончено до сиу пор. 

Не все благополучн ое 
качеавом  монтажа 
зданий в новом городе. Ук
ладываются некачественные 
панели, небрежно выполня* 
ются элементы креплений в  
гидроизоляции.

Неудовлетворительно ре
шаются вопросы качества 
по благоустройству вновь 
застраиваемых жильем тер
риторий. Плохо ведется до
рожное строительство в  но* 
вой и старой части города.

Сказывается недостаточ
но высокая квалификация 
рабочих и инженерно-тех» - 
нических работников, кот о* 
рые заняты выполнением 
заданий, рассчитанных на 
высокую точность и качест* 
во исполнения.

Отрицательно влияет на 
качество нарушение техно
логии, последовательности в 
выполнении разных работ. 
Вот что рассказала об  этом 
А. Е. Игнатчеико:

—  Закончит бригада ма
лярные работы —  приходят 
сантехники и давай дол
бить отверстия. Установят 
трубопроводы и нас зовут 

красьте заново. Возвра
щаемся, красим, сдаем. П ро
ходит несколько дней, спять 
час зовут —  электрики под
бросили работы...

Сегодня есть острая необ
ходимость в том, чтобы 
партийные комитеты и х о 
зяйственные руководители 
управлений строительства и 
треста решили такцо важ
нейшие вопросы качества 
строительства, как внедре
ние систем контроля за ка
чеством, широкое паспрост- 
рянёпие починов «Каж дому 
объекту —  рабочую гаран
тию качества* и «Рабочей 
гарантии— инженерную под
держку». Н адо поднять от
ветственность каждого ком» 
муяиста, руководителя, ра* 
бо^его за качество работ.

Усилия всех коммунистов, 
веех строителей Атоммаша 
и нового города следует на
править ка то, чтобы. я*ч 
обпазно выразился первый 
секретарь обкома КПСС 
И- А- Бондаренко, обеспе
чить высший класс Работы,

Л . Ц АРЕГОРОДЦЕВ. 
ваш спец, корр.
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т  ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

ПОТОМСТВЕННЫЙ
в и н о г р в л н р ь

В кабинете директора 
виноовхоза «Мороз»аский» 
идет планерка. В совхозе— • 
стихийное бедствие: 2 0  ми
нут продолжался ливень с 
градом. За его время он 
уничтожил более половины 
тога урожая овощей и 
Фруктов, который должны 
бы.ти собрать в  этом году.

—  Ефимия Федоровна,—  
обращается главный агро* 
ном В. Г- Афанасьев к 
бригадиру виноградарей 
Веселоватской, —  немед
ленно приступите к спасе
нию оставшегося винограда, 
организуйте подвязку сби
тых кустов, срочное опы
ление-.'.

С 1 9 7 4  года работает 
Е. Ф. Веселоватская бри
гадиром виноградарей в 
совхозе «Морозовский». 7 2  
гектара земли занимают ее 
владения. А до этого около 
двенадцати лет работала в 
соседних винсов х о з а х 
я  тоже на виноградниках-

Трудно приходится вино
градарям в борьбе за уро
жаи- Уход за кустом, три 
подвязки —  сухая и две 
зеленые, обрезка в течение 
всего лета, чеканка, про
полки, культивации —  все
го не перечтеигь. А чего 
стоит одна борьба с вреди
телями и болезнями.

— До пяги-шести оп
рыскиваний приходится де
лать в течение года,—  рас
сказывает Ефимия Фето- 
ровна. —  А уборка? Не 
уберешь вовремя виноград 
—  <тш?ет.
. До двух-трет н о™  вы
полняют женплгны на гбо- 
ре винограда. \ отсюда взя
лась эта любовь к вино
градарству? Эго постоянное 
стремление ■’ делать все луч
ше, ? ,<оа.нее?

— Родил.ад- я в  Уолда- 
"т я , в селе Верхи:;'' ‘Копы. 
На самом берегу Днестра 
расположилось наше селе

ние. Виноградники у каж
дой хаты. Сами родители 
занимались его разведени
ем. В 1 9 5 6  году закончила 
Кишиневское училище ви
ноделия и виноградарства.

2 0  лет проработала Ефи
мия Федоровна в районе. 
2 0  лет упорного труда при
несли ей почет и уваже
ние односельчан. В 1 9 7 5  
году бригада Веселоватской 
заняла второе место- в хо
зяйстве, по итогам социали 
стического соревнования 
награждена . переходящим 
вымпелом.

Хороший урожай намеча
ли собрать виноградари в 
нынешнем году. Он и ожи
дался хорошим, если бы не 
стихия* Но Ефимия Федо
ровна не унывает:

—  Приложим все стара
ния, а план выполним, —  
заявляет она.

Этой женщине можно 
верить, потому что: «Бо
лее честной и принципиаль
ной женщины я не встре
чал в совхозе, —  говорит 
главный агроном В. Г. 
Афанасьев- •— У  нее споры 
с. механизаторами из-за 
чего бывают? А из-за того, 
что требует она дела, а не 
старается поменьше дать, 
побольше взять».

Печальную картину пред
ставляли виноградники пос
ле ливня. Столько труда 
пропало даром. Сбитые гроз 
.ли винограда перемешались 
с землей. Сломанные, по
черневш и от ударов града, 
стебли. Но вышли в поле 
виноградари, вышла брига
да Е. Ф. Веголова^кой, и 
закипела работа. Подняты 
с земли упавшие г р о з д и  и  

лоза, сделано необходимое 
проветривание, проведено 
опрыскивание.

Виноградами винсовхоза 
«М орозовский»  выполняют 
свой 'ГОЛТ.

П. ВЛАДИМИРОВА.

Б у д е т  с в о й  с о л о д

Фермы —  в готовность!

ЗАБОТИТЬСЯ 
О К О Р М А Х

„Ленинец" на животноводче
ских фермах мясосовхоза „Добро
вольский".

М Ь п я ер я ж ш р  

„Ленинца"  
обсуждены на 
исполкоме 
горсовета

ПРЕДЛОЖЕНО  
ИСПРАВИТЬ

Исполком городского 
Совета, рассмотрев рей
довый материал газеты 
(Ленинец» «Городу—вы-, 
сокую  культуру», отме
чает, что указанные в 
материалах рейда факты 
имели место. Начальни
ки жилищно-коммуналь
ных отделов, домоуправ
ления исполкома, руко
водители торговли и о б 
щественного питания 
слабо контролируют са 
нитарное состояние за
крепленных территорий 
города, не предъявляют 
высоких требований к 
мастерам чистоты, не 
проявляют должной за
боты о б  образцовом со
держании улиц, дворов, 
подъездов, слабо моби
лизуют на это населе
ние.

Управление коммуналь 
ного хозяйства (началь
ник С. М. Сахаров) не 
обеспечило действенного 
контроля за работой жи
лищно-коммунальных от
делов предприятий, сла
бо организует социали
стическое соревнование 
эа отличное благоустрой
ство.

Исполком обязал уп
равление коммунального 
хозяйства, руководите
лей Ж КО химзавода, го
родского торга, рынка, 
треста столовых, дом о
управления горисполко
ма, автостанции устра
нить отмеченные в ма* 
териалах рейда недо
статки, принять меры, 
обеспечивающие долж
ное санитарное состояние 
и благоустройство за
крепленных территорий.

Материалы рейда 
предложено обсудить в 
коллективах, наметить 
конкретные мероприятия 
по улучшению сод ер ж а-. 
ния закрепленных терри- 
торий-

За слабый контроль 
за работой жнлищно-ком 
мунальных отделов по 
проведению благоустрой
ства закрепленных тер
риторий, за допущенные 
недостатки в санитарном 
состоянии города началь 
нику управления комму
нального хозя й с  т в а 
С. М. Сахарову объяв
лен выговор.

Начальник Ж КО хим
завода В. С. Сурмаев, 
директор городского тор
га А, Ф. Литвинов, и. о. 
начальника треста сто 
ловых В. Г. Бурик, на
чальник домоуправления 
исполкома В. П. Леонов, 
директор рынка И. Г- 
Сень, начальник авто
станции В. А. Катька- 
лов предупреждены об 
их персональной ответ
ственности зз санитар
ное состояние закреплен
ных территорий.

Постолпноп комиссии 
пО благоустройству ис
полком предложил за
слушать на своем засе
дании руководителей го
родского topra, треста 
столовых, начальников 
Ж КО, рынка о  выполне
нии данного решения, и 
устранении недостатков, 
отмеченных в материа
лах рейда газеты «Л е
нинец».

Продолжается сбор  
груш и яблок в Октябрь
ском винсовхозе. От
лично работает на убор
ке плодов бригада В. А. 
Поповой (на снимке 
крайняя справа).

Ф о т о  А . Бурдюгов*.

КОНКУРС 
МАЛЯРОВ

На строительстве дет
ского сада У К С а облис
полкома проведен пер
вый конкурс . молодых 
маляров СП М К-1053,

Все четыре бригады 
м аляров выставили по 
д ве  двойки, а всего  со
ревнующихся —- 16 че
ловек- Задание у  всех  
одинаковое: ш паклевка
потолков, стен и окон
ных блоков.

В т е ч е т е  трех часов
гола упорная борьба. 
Первое место : заняли, 
сделав 27,6 квадратного 
метра с отличным каче
ством. Таня Ж олудева и 
Р а я  Каление из брига
ды Л . П. Алифановой.

Второе —  Л ю ба За- 
будько и Оля К овганю к 
из бригады Л . Г. Гринь
ковой, выполнившие 25,4 
квадратного метра.

И на третьем —  вто
рая пара нз этой же 
бригады —  Н адя Ж е - , 
лецкая и Лида Яицкая,

Г. ШПАЧЕНКО.

•  Острый сигнал

ХИЛЫЕ 
„ВСХОДЫ"
В связи с быстрым р о 

стом населения города, 
было реш ено построить 
в районе мясокомбината 
крупное картофелехра
нилище на 2000 тонн. 
Строить его поручено 
тресту «Волгодонскэнер- 
гострой». Стоимость хра
нилища— 700 тысяч руб
лей.

Начали строить его 
весною с расчетом окон
чить к уборке картофе
ля.

Картофель уже созре
вает, а вот картофеле
хранилище только «всхо
дит» —  выполнены фун
даменты. Всего пока ос
воено не бол ее 50 тысяч 
рублей.

Г. ЕВДОКИМОВ.

Идет пуско-налалоч- 
ный период солодовен
ного (ведущ его в буду
щем) цеха Цимлянского 
пивзавода. 1200 тонн со 
лода, основного сырья 
для производства пива, 
в год  — тг.кова . проект
ная мощно :ть цеха. Он 
будет обеспечивать соло

дом Цимлянский и дру
гие пивоваренные заво
ды-

Сделано пять пробных 
замочек ячменя, резуль
таты признаны удовлет
ворительными.

Ю . БЫ Ч К О ВА , 
начальник цеха.

Маршрут рейда «Ленин
ца» пролегал через четыре 
отделения мясосов х о з а 
«Добровольский». Начали 
мы его с самого дальнего 
отделения —  второго.

Ремонт всех животновод
ческих помещений в ос
новном- завершен* Оста
лись лишь мелкие работы, 
которые не потребуют мно
го времени- 

Территория фермы вычи
щена, навоз забуртован. В 
коровниках кое-где нужно 
отремонтировать пол —- за
менить прогнившие доски, в 
одном телятнике —  выпол
нить побелку.

Зоотехника В. В. Лес
ковскую беспокоят две 
проблемы: корма и кадры.

На период зимовки не
обходимо заготовить 2500 
тонн соломы, 500 тоня 
сена. Сейчас к ферме 
подвезено всего лишь 
900 тонн соломы, в поле 
заскирдовано 600. Лишь 
на 50 процентов ферма 
обеспечена силосом. Не
достаток силоса будет 
отчасти восполнен свек
лой. В нынешнем году по 
лучен хороший урожай 
этой культуры- Уже сей
час свеклу используют в 
качестве добавки —сме
шивают с соломой. 
Труднее —  с кадрами. 

Скотники и доярки успева
ют обслуживать донное 
стадо в 4 0 0  голов. Однако 
ожидается его увеличение 
еще на 1 0 0  голов. А людей 
нет-

Четвертое отделение по 
радовало нас почти полной 
готовностью к зиме- Все 
помещения приспособлены 
для беспривязного содержа
ния молодняка. Полностью 
готова откормочная пло
щадка открытого типа на 
8 0 0  голов. Отремонтирова
ны ясли, автопоилки с по
догревом- В двух помеще
ниях забетонированы полы.

Вот только заботятся 
о людях недостаточно. 
На ферме нет ни одного 
бытового помещения. Прав
да, оно строится, но до сда
чи его еще далеко. Есть 
только стены, все остальное 
строители обещают сделать 
к началу октября.

И еше одна деталь сразу 
бросается в глаза: ферма
очищена от навоза, но весь 
двор густо зарос роскош- 
ш м  бурьяном.

Положение с  кормами 
здесь не лучше, чем на 
втором отделенйн. Есть 
на ферме скирда сена— 
123 тонны, есть 700 тоня 
соломы. Нужно еше 
столько, же. Из 4500 
тонн сочных кормов, не
обходимых для зимов
ки, заготовлено 600 тонн 
силоса в  600 тонн сена
жа.

Первое отделение совхоза 
—  самое большое по коли
честву животноводческих 
помещений- Здесь содержат
ся не только дойные гурты 
и молодняк, но и свиньи.
В этом году будет введен в 
строй новый свинарник на

1 5 0 0  голо?, который совхоз 
строит хозспособом.

Работы здесь еще доста
точно: надо закончить бето 
нирование полов, сделать 
деревянный настил, поста
вить клетки, наладить ме- 
хаяизмы. Строителя плани
руют завершить все работы 
к 1' октября. Все остальны* 
помещения, а их на отделе
нии около десятка, находят
ся в разных стадиях го*- 
товности, но основная ра- 

|бога закончена.
Животноводам созда

ны хорошие условия. На 
ферме есть своя  столо
вая, красный уголюк. За
канчивается ремонгг ком
наты отдыха- Д утев ук #  
осталось только похра- 
сить.
Первое отделение дуж »  

остальных обеспечено клр* 
мами- Животноводы долж
ны заготовить 2 5 0 0  toHH 
грубых кормов. На ферме 
нет и пятой части зтего ко
личества — тишь 2 5 0  тон»  
соломы и 1 1 2 — сена- Почти 
то же с силосом: из 6 0 0 0  
тонн з  наличии только 

4 0 0 . I
Не миновала общая 

для совхоза бела, — пло
хая обеспеченность кор
мами— н третье отделе
ние. Заготовлено только 
80 тонн сена, 120 —  со
ломы. 700 тонн силосе. 
В поле заскирдовано 720 
тонн соломы. В качестве 
подкормки будет исполь
зована тыква, но это, 
конечно, не спасет поло
жения.

Итак, подведем итоги- 
Животноводческие ппмещ$ 
ния совхоза в болт.пттшетае 
своем готовы к птгаему 
с-кота. Можно бьйгь уведен
ными, что в день взяимопоо 
верки, синий вьмпел «От
стающему отделению» не 
найдет хозяина.

Беспокоит другое —-  ход 
заготовки кормив- Нифрн, 
которые назвал нам глав
ный зоотехник _ совхоза 
Я- И- Любимый,- не дают 
повода для оптимистических 
прогнозов.

Вот они: 
уборочная площадь в 

совхозе — 8700 гектаров, 
солома стянута с  5745 

гектаров, 
заскирдовано 3967 тонн 

с  площади 3501 гектар, 
к  местам зимовки под

везено 2646 тонн.

Остается добавить, что 
уборка зерновых колосовых 
в колхозе была закончена 
30 июля, то есть больше 
мегяца назад.

Рейдовая бригада «Ле
нинца»: 
М. К У Л Я Г И Н А -п р е д - 
седатель рабочкома; 
Е. БОРОЗДИНА —  вет
врач, парторг отделе
ния № 4 ; П- ЛИВИН- 
Ц0В —  зоотехнии от
деления №  1; В П У- 
СТ0В0Й —  управляю
щий отделением № 3; 
Г. ХИЖ Н Я Н О В А .  
П. Ш ЕВЧЕНКО— спец. 
корр. «Ленинца».
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В юродском  

литературном 

объединений
  ------

Встречи,
выступленкяч
учеба
# В  КРАСНОМ угол

ке общежития S i  10 
треста «Волгодонск- 
эиергострой> прошел ли
тературный вечер на те
му «Поэтами воспетый 
край...>. Пер«ед своими 
подшефными выступили 
работники городской 
библиотеки At 3. Вместе 
с ними на вечере побы
вали члены Волгодонско
го литературного объе
динения «С лово» А. Ав
деев, Н. Зурин. Они про
читали сван стихи и рас
сказы.

*  ПО ПРИГЛАШ Е
НИЮ РК ВЛКСМ и 
районного клуба пре
красного на литератур
ные .вечера в городе Се- 
микаракорске, посвя- 
шеиШые 14-му дню поэ
зии и музыки, выезжали 
члены Волгодонского ли- 
tepatvoH oro объедине
ния Ю . Неизвестный и
С . Рыжкин.

Наори поэты выступи
ли на этих торжествах и 
прочитали свои стихи.

#  НА ПОСЛЕДНЕМ 
з;чсед?#нии литератгоного 
объединения поэт Ю. Не
известный провел заня
тие по теории стиха.

В сдози с тем, что с 
1 сентября занятия и 
литерятуоном объедине
нии будут проходить 
каждую соеду, решено 
больше внимания уде
лить изучению теооии 
поозы. стиха н газетных 
жанров.

ЗДРАВСТВУЙ,
ВОЛГОДОНСК!

ВЕЖЛИВО, 
КУЛЬТУРНО

Приятно зайти в ко
миссионный магазин  
N2 3, расположенный • 
гор од е  Волгодонске. За
ведующая 3 . И. Татарова 
и продавец Е. Г. Мануй
лова вежливо обслужи
вают клиентов, всегда 
дадут нужный совет. Хо 
рощ ий им помощник и 
рабочая Г. Ф . Бурлы ле- 
ва.

Л. АЛЕКСАНДРИНА.

Поезд тронулся. Все, что 
оставалось там, на перро
не, казалось, уходило в 
прошлое. А настоящее бы
ло с нами--.

Мы ехали строить 
Атоммаш!

Что ждало нас, добро
вольцев из всех областей 
и районов Киргизстана, 
там, в залитой солнцем 
донской степи, о кото
рой мы знали не так уж 
много?
••■Охрипли от песеп го

лоса. Казалось, кончился 
запас веселых шуток п за
бавных анекдотов. Но душ
ный плацкартный вагон, 
утомительно длинный путь, 
как будто не действовали 
на настроение ребят- Песни 
запевались вновь, и снова 
от смешной истории вздра
гивал вагон.

Два друга. Сергей Дама- 
ев и Валерий Загороднов, в 
один день решившие ехать 
на стройку (их родные и 
близкие не верили в art до 
самого их отъезда), стали 
душой всего отряда. Это их 
голоса под аккомпанемент 
гитары каждый раз запева
ли все новые и новые пес
ни, многие пз которых бы
ли их собственного сочи
нения-

То были хорошие пес
ни: о  лунном море, о не
ведомых дорогах, а сам 
Атоммаш в этих «еснях 
предстг » 1ялся г.ензве- 
данными горами, нд ко
торых ПСрВЫМ буДР1 К1Ж 
дый из нас- 

Дорога сблизила ребят- 
Андрей Штешрейс и Алек
сандр Енельяненко были нз 
разных районов: один из 
Кантско-го, другой —  из 
Аламе.динского- Рапыпе они 
не знали друг друга и ни
когда не думали, что будут 
вот так ехать вместе, в од
ном вагоне на Всесоюзную 
стройку.

Саша и Андрей уже име
ли специальность камен
щиков, оба окончили, каж
дый в с-вое время, строи
тельное училище и теперь 
считали, что их профессия 
самая главная па стройке, 
хотя, помимо этой профес
сии. каждый имел в запа
се erne по нескольку. Тот 
же Андрей был и плотни
ком, и столяром, и .даж е  
парикмахером (кстати, его 
прическе завидовали даже 
девушки, а их в нашем

отряд* било седок три).
А вот у многих из де

вушек не было строитель
ных специальностей, но 
каждая мечтала получить 
ее на «ройке.

Да, завтра мы пойдем • 
в учебный комбинат, от
куда выйдем классными 
специалистами своего 
дела. Завтра Загороднов 
и Емельяненко станут 
бригадирами строитель
ных комсомольс к и х 
бригад. Все это будет 
завтра.

А сегодня 150 добро
вольцев, разных судеб и 
характеров, имевших раз 
ные специальности и 
профессии, ехали туда, 
куда звало их время ис- 
лйких свершения.

Позади осталась пере
садка в Куйбышеве. Отданы 
последние дорожные распо
ряжения- Ночная станция 
Куберле приняла на свой 
перрон шумных пассажи
ров.

Авюбусы ожидали на 
площади близ станции- По
грузка. Каждый отряд— их 
было четыре —  занял' от
дельный автобус и в сопро
вождении представителей 
комсомола стройки автобу
сы тронулись по направле
нию к Волгодонску-

Представитель взял в 
руки мегафон: «Товари
щи! Поздравляю вас с при
бытием на ударную Всесо
юзную».

Ему не дали договорить: 
«Даешь Атоммаш!». И 
опять, в  который раз, дон
ская ночь была разбужена 
песней-

В окна автобусов загля
нули огни промелькнувше
го нового города, показался 
Волгодонской катал- «Как 
прекрасен этот мир---^ —  
пел отряд завтрашних-'стро
ителей.

Времени! нас размести
ли в пионерском лагере 
«М аяк».

Здесь же, на ступеньках 
маяка, был устроен импро
визированный концерт. Для 
нас не было ночи, для нас , 
наступало утро завтрашне
го дня...

Здравствуй, город Вол
годонск —  город строите
лей!

т. вознюк,
командир отряда 
«Ниргизстанец».

•  Н А Ш И ..............
Р Е Ц Е Н З И И

ПРОБЛЕМЫ 
ВЗРОСЛОГО  
NNPA

05  этом можно было 
бы не говорить, если б 
был уверен: никогда
ночью еще не будут раз" 
даваться крики о помо
щи; никогда жизнь че
ловеческая не будет за
висеть от обстоятельств, 
бессмысленных и жесто
ких, от бессмысленных 
и жестоких людей..,

Но откуда же они, же
стокие, в наш гуманный 
век?

На этот вопрос и пы
таются ответить авторы 
и создатели новой дило
гии -Преступление»-

ГОТОВИТЬ ЖИЛЬЕ К ЗИМЕ
Когда нет 
хозяина
Бот уж е три года, 

как мы живем в доме 
№  4 по улице Пионер
ской, принадлежащем 
Д Р С У . Но хозяина на
стоящ его здесь нет. Ц о
коль весь осыпался и 
требует ремонта, отмост
ка вокруг дома осела и 
даж е при маленьком 
дож де вся вода сбегает 
в  подвалы.

А в каком состоянии 
находится дорога? Здесь

• уж е после дож дя без 
сапог никак не обойтись. 
И сше беда в том, что 
нз-за такого подъезда к 
нам не может подойти 
машина п о -уборке мусо
ра.

Не в лучшем состоянии 
находятся и водопро
водные колодцы. После 
проезда машин они раз
биты, вода, грязь попа
даю т в колодец, заили
ваю тся задвиж ки, трубы. 
При наступлении моро
зов все эго замерзнет, и 
мы будем сидеть без во
ды.

Обо всем этом мы и 
хотели сказать через 
газету начальнику Д Р С У  
тов. Семнлетову, так как 
на все наши просьбы 
встретиться и провести 
собрание жильцов дома 
он не реагирует.

П. СУХИН, Р. КОЧ
КИ НА, Н. ШЕВЧИК. 
Т. ПЯ Т И К О В А,
В. К Р Ы Л О В А ,  
М. СЛ Е 3  К О В А, 
К. ЕРМ ОЛЕНКО и 
другие, жильцы дома.

Понапрасну
На протяжении многих 

месяцев мы неоднократ
но обращ ались в Ж К О  
химзавода с заявлением 
о том, что в доме .W  10 
по переулку Лермонтова 
из-за негодности сточ
ных лотков кровли во 
время дож дя вода прони
кает в квартиры S jX i  3. 
6, 9, 17, 14, 11.

Начальник Ж К О  хим
завода тов. Сурмаев не 
только не обращает- вни
мания на наши заявле
ния, но даж е отказы 
вается разговаривать с 
квартиросъемщиками.

Д . ОНУЧИН, к. ГРА- 
ФОВА, ю. чики- 
Ш ЕВ. А. ДЫ М АРЕЦ, 
А. М ОЛЧАНОВ, квар

тиросъемщики.

ПРЕСТУПЛЕНИЕ
. ..Десятиклассник Со

лодя Каретников вместе 
со своим дружком Слав
кой совершают кражу 
(стоимость украденного 

не так уж велика —  
пятьдесят рублей)- На 
суде, как это обычно бы
вает- обвиняемые обеща
ют, школа заверяет... И 
только родитель зачин
щика (артист Стржель
чик) до дерзости справед 
лив в своем негодова
нии: ■ ■

— Каленым железом 
таких!-.

А через несколько ча
сов, ж у р я . сына, Карет" 
ников-старший обронит: 

— Стоило поднимать 
колокольный звон но 
пустякам...

Об этом можно было 
бы не г о в о р и т ь , если 
бы Володя Ка летников не 
стал убийцей- 

Взрослый мир... К 
пемгу присматриваются 
создатели фильма, у него 
ищут ответа на вопрос 
как, Формируя образо
ванных людей, воспитать 
в сегодняшних школьни
ках Человека?

Наконец. как этим 
юным обрести себя, 
построить свою жизнь?

Не удивительно, что 
фильм этот ставит перед 
зрителем множество во
просов, пожалуй, даже 
больше, чем думалось 
его -создателям-

Т. ЛЕОНОВА, 
студентка 

Ростовского 
госуйиверсйтета.

•  Комментирует 
метеоролог

ЦЕНТРЕ
НЕПОГОЦЫ
В субботу, 21 августа, 

как к а предыдущие дни 
стояла жаркая, безвет
ренная. погода.

После 16 часов за Д о
ном очень быстро начали 
собираться тяжелые о б 
лака. И вот уже рванул 
ветер большой силы, по
сыпался град (отдель
ные градины были вели-, 
чиной в пятикопеечную 
монету), плотной стеной 
на поселок обрушился 
дождь. Все вокруг ис
чезло в белом облаке 
града, дождевой пыли н 
ураганного ветра.

Через три-четыре ми
нуты ураган умчался 
дальше, оставив на ули
цах поселка вырванные 
с корнями деревья, пова
ленные столбы, оборван
ные провода.

Чем был вызван этот 
ураган, промчавшийся 
через наш поселок?

Н. З У Р И Н _
житель поселка 

Ново-Соленый.

Письмо комменти
рует старший ияжв- 
иер-мотооролог Цим
лянской г и д р о м о т -  
обсорваторни М. М. 
Кривулин,

Над территорией Ро
стовской области прои
зошло столкновение двух 
различных по строению 
и по составу воздушных 
масс: холодного влажно
го- поступившего допол
нительно из районов 
Украины, и теплого су
хого воздуха- Это приве
ло к обострению холод
ного атмосферного фрон
та, «дремавшего» юго- 
западнее Цимлянского 
района,

Б связи с этим обо- 
стрением образовались 
исключительные по мощ
ности кучево-дожде.вые 
облака, вершина ко то р ы х  
достигала высоты 10—  
12 километров.

Над территорией Цим
лянского района в тече
ние часа пронеслись два 
шквалистых облака: од
но r районе винсовхоза 
« Дубенповекий».. «Морп- 
зовский» и «Болмиов- 
ский», а тру гое —  над 
х у т о р о м  Лагутяики. че
рез поселок Ново-Соле
ный, с выходом в сто
рону моря.

Ширина эпипентра 
шквала не превышала 
твух-трех километров- 
За несколько минут в 
ряде пунктов района вы
пало 15— 20 миллимет
ров осадков, 8 то полови
на месячной нормы на 
август.

Шквал оставил после 
себя поваленные деревья 
и столбы, изувеченные 
виноградники и посевы. 
Скорость ветла в урагане 
достигала 4 0 — 45 мет
ров в секунду. Шквалы 
такой - ураганной' силы 
отмечаются в пашем 
пайоне. один раз в 40—  
50 лет-

• Пресс-еправка

ТРЕТИЙ „  
ОБЛАСТНОЙ

Дань быта для строи
телей Атоммаша прово
дится 12 сентября на 
площади .Победы города 
Волгодонске.

Приглашаем волгодон
цев принять в нем уча
стие и воепольмраться 
услугами рзботй^ков 
сферы бытового o6ctS" 
живания: произвести за
каз на изготовление 
одежды, обуви, -на ре
монт сложной бытовой 
техники, радиотелевизи
онной аппаратуры, при
обрести обновы.

В 12 часов дня будет 
организована демонст
рация моделей одежды, 
причесок. .

Н- ТКАЧЕНКО, 
начальник 

■ областного 
управления бытового 

обслуживания.

• Советует 
врач

Г Р И Б Ы
Всем известны высо

кие вкусовые качества 
грибов, к тому же сбор 
их является одним из 
увлекательных занятий. 
Поэтому, как взрослые, 
так и дети охотно соби
рают грибы и использу
ют их в пищу.

На территории Ро
стовской области, в том 
числе и вокруг Волго
донска, почти все грибы 
ядовиты. Многие ядови
тые грибы при благо- 
припгных условиях ин
тенсивно растут и стано
вятся похожими на 
съедобные. Это обстоя
тельство часто не учи
тывается лицами, кото
рые считают себя опыт
ными «грибниками». 
А ведь достаточно одно
го ядовитого гриба 
(бледная поганка и дру
гие), чтобы произошло 
непоправимое несчастье- 

На рынках города 
Волгодонска (централь
ном, у магазина .V; 16) 
продается большое ко
личество разнообразных 
грибов. Все торгующие 
ими утверждают, что 
грибы съедобные, и жи
тели охотно покупают 
их. Руководителям рын
ка (тов. Сень) следует 
запретить торговлю, гри
бами, разъясняй горожа
нам, что употреблять в 
пищу несъедобные грибы 
опасно.

Чтобы избежать не
счастья. необходимо за
претить сбор грибов ли
цами, не пазбпраюшими- 
сп  в их вит ах. Не допу
скать к сбору грибов 
школьникоп. Воспитате
ли. преподаватели школ, 
а главное родители долж 
ны постоянно разъяс
нять детям опасность 
употребления в пищу 
грибов. Особенно строго 
надо следить за детьми 
во время прогулок, спор
тивных игр н отдыха-

И. Р Е В Е Н К О , 
главный 

. «судар ств енный 
санитарный' врач 

города Волгодонска.

Редаитор В. АКСЕНОВ.

НАШ АДРЕС: 347340, г. 
Волгодонск, ул. Совеккая, 

32-34.
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